
Protokoll des StuRa vom Datum

Protokollverteiler: Schreibe eine E-Mail mit deiner gewünschten Empfangsadresse an 
protokolle-on@stura.uni-freiburg.de und folge den Anweisungen, um dich in den Protokollverteiler 
einzutragen.

Anwesende Vertreter*innen: (Anglistik) Christian Kröper, (Archäologie und 
Altertumswissenschaften) Jasmin Rolke, (Biologie) Michael Agne, (Geographie) Nils Riach, 
(Mathematik) Vincent Müller, (Rechtswissenschaften) Elisabeth Andersen, (Soziologie) Isabel 
Schön, (Sport) Isabelle Walz (TF) Fabian Wenzelmann, (Theologie) Franziska Wintermantel, 
(Initiative AgD) Rebekka Blum, (Initiative Asoziales Netzwerk) Tatjana Kulow, (Initiative 
HOCHSCHULGRUPPE) Matthias Hauer, (Initiative Juso-HSG) Maximilian Gröllich, (Initiative 
RCDS) Claudius Klueting

Anwesende Vorstände:
Aljoscha Hartmann, Tatjana Kulow, Anna-Lena Osterholt

Tagesordnung
TOP 0 Formalia

1) Feststellung der Beschlussfähigkeit
2) Genehmigung des Protokolls
3) Vorschläge zur TO

TOP 1 Bewerbungen
 10) Vorgezogene Bewerbung von Moema Petri Romao (Wahlausschuss):

TOP 2 Berichte
1) Vorstandsbericht
 2) Lehramtsbericht

TOP 3 Sonstige Anträge
 1) Stellungsnahme Gruppe Lehramtsstudierender
 2) Ideelle Unterstützung der Hochschulgruppe Plurale Ökonomik
 3) Ideelle Unterstützung der Parkplatzaktion des Umweltreferates, Vorstand und Greenpeace 
Freiburg

TOP 4 Abstimmungen
TOP 5 Bewerbungen

 1) Andreas Hanka (Gremium zur Erarbeitung der Vergaberichtlinien der QS-Mittel)
 2) Richard Rietzel (Gremium zur Erarbeitung der Vergaberichtlinien der QS-Mittel)

 3) Rebbekka Blum (Gremium zur Erarbeitung der Vergaberichtlinien der QS-Mittel)
 4) Jakob Olbing (Gremium zur Erarbeitung der Vergaberichtlinien der QS-Mittel)
 5) Michael Agne (Gremium zur Erarbeitung der Vergaberichtlinien der QS-Mittel)
 6) Greta Marie Siegert (Gremium zur Erarbeitung der Vergaberichtlinien der QS-Mittel)
 7) Tatjana Kulow (Wahlprüfungsausschuss)
 8) Thomas Seyfried (Wahlausschuss)
 9) Matthias Gornik (Wahlprüfungsausschuss)
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 11) Max Trommsdorf (Referat für Studierende mit familiären Verpflichtungen)
TOP 6 Termine und Sonstiges

TOP 0 Formalia

1) Feststellung der Beschlussfähigkeit

13 nicht beschlussfähig

2) Genehmigung des Protokolls

genehmigt

3) Vorschläge zur TO

Es wird der Antrag gestellt, TOP 3 1) als Eilantrag zu behandeln. Dieser muss schnellstmöglich 
abgestimmt werden. Es gibt keine Gegenrede und wird heute als Eilantrag behandelt. TOP 3 1) wird
vor den Bewerbungen vorgezogen. 

Eilantrag der RCDS: Rücknahme der ideellen Unterstützung der Blockupy Gruppe. Es wird 
angemerkt, dass die 2/3 Mehrheit wahrscheinlich nicht erreicht wird. 
Es wird Abgestimmt, ob der Eilantrag eingebracht und abgestimmt wird: 5/1/6 
Somit wird der Eilantrag nicht abgestimmt und eingebracht.

Bewerbung von Moema Petri Romao  vorziehen. Es gibt keine Gegenrede. 

TOP 1 Bewerbungen

10) Vorgezogene Bewerbung von Moema Petri Romao (Wahlausschuss): 

Sie stellt sich kurz vor.

Für welchen Ausschuss bewirbt du dich genau?
Für den Wahlausschuss.

Fachbereich Biologie: wie viele Plätze gibt es insgesamt für dieses Gremium, da es sieben 
Bewerbungen gibt?

Es gibt 4 Plätze.

TOP 2 Berichte

1) Vorstandsbericht

Morgen, am 25.3.21015, ist das Sekretariat geschlossen. 

Am 11/12. April ist AStentag in Heidelberg, weitere Mitstreiter sind gesucht.

In nächster Zeit soll das Archiv des AStAs an ein anderes Archiv weitergegeben werden. Um 
möglichst viele Dokumente zur Verfügung stellen zu können, wird gebeten, dass die Fachschaften 
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Ordner doch bitte weitergeben, so dass noch weitere Ordner ans Archiv gesendet werden können.

Es gibt keine weiteren Nachfragen.

2) Lehramtsbericht

Es werden zwei neue Stellen an Juniorprofessor*innen vergeben. Es soll nun eine Stellungnahme 
gegeben werden. Bei der Vergabe der Stellen sollte vor allem die Qualitative der Forschung im 
Vordergrund sein. Die Praxisrelevanz soll hervorgehoben werden. Die Vorschläge wurden 
aufgenommen und sind in der Stellungsausschreibung vorhanden. 

Es soll eine kleine schriftliche Info für die neuen Lehramtsstudenten geben. Es soll darauf 
hingewiesen werden, dass es nur noch einen Bachelor gibt. Diese Informationen sollen dann auf den
Websites der Uni hochgeladen werden.

Das dritte Thema ist über die Laufzeitveränderung des auslaufenden Lehramtsstudiengengans, auf 
welches nachher eingegangen wird.  

TOP 3 Sonstige Anträge

1) Stellungsnahme Gruppe Lehramtsstudierender

Das Lehramtsreferat, wie auch Studierende sind am Paper beteiligt. Deshalb wurde eine Gruppe 
gebildet. Es betrifft die momentan Studierenden des Lehramtsstudienganges. Wenn diese einen 
Fächerwechsel vornehmen möchten, ist dies nun erschwert und zeitlich begrenzt, wenn nicht sogar 
unmöglich. Wir sind komplett unzufrieden. Die weiteren Punkte werden kurz zusammengefasst, 
sind aber im Anhang komplett zu finden. 

Nachfragen: 
GO Antrag: Abstimmungen nach hinten verschieben als TOP 4, da noch nicht genügend 
Stimmberechtigte Personen anwesend sind. Es gibt eine formale Gegenrede. Es wird abgestimmt, 
ob Abstimmungen nach hinten verschoben werden: 9/1/3. TOP Abstimmungen wird nach hinten 
verschoben als neuer TOP 4. 

2) Ideelle Unterstützung der Hochschulgruppe Plurale Ökonomik

Es ist niemand anwesend von der Gruppe. 
GO Antrag: auf die nächste Sitzung verschieben. keine Gegenrede.

3) Ideelle Unterstützung der  Parkplatzaktion des Umweltreferates, Vorstand 
und Greenpeace Freiburg

Es soll eine Parkplatzaktion Ende April Anfang Mai veranstaltet werden. Der Ort der Aktion sind 
die geplanten Behördenparkplätze in Herdern. Es gibt schon sehr viele Parkplätze und neue sind 
nun zweifelhaft. Warum sollten nicht weitere Wohnräume erschlossen werden. Die Räume gehören 
dem Land und es geht schon länger hin und her. Nun sollen diese Parkplätze besetzt werden um 
Aufmerksamkeit und Leben hineinzubringen. Mit einer Unterstützung könnte man auch 
Pressemitteilungen herausgeben. 

Nachfragen:
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Fachbereich Soziologie: Gibt es ausgereifte Pläne für mögliche Wohnungen?
Nein, es ist noch nichts ausgereift, aber es gibt prinzipiell Platz für Wohnungen. Noch gibt 
es unterschiedliche Meinungen. Konkretere Pläne umfassen auch eine Verkehrsberuhigung 
der Innenstadt aufgrund der nicht gebauten Parkplätze. Ohne Parkplätze sollen Angestellte 
animiert werden, mit öffentlichen Verkehrsmitteln zu fahren. 

Fachbereich Biologie: Wie sieht es rechtlich mit der Aktion aus?
Wir werden die Aktion nicht anmelden. Man soll einfach hingehen. Wir schauen dann mal.

GO: Top Abstimmung noch einmal nach hinten verschieben, da noch nicht alle da sind.
Inhaltliche Gegenrede: Wurde zu oft schon verschoben. 13/1/0

Es wird ein Antrag auf Beschlussfähigkeit gestellt: Es sind mittlerweile 15 beschlussfähige 
Personen anwesend. Wir sind beschlussfähig

TOP 4 Abstimmungen
- Jona Winkel (beartendes Senatsmitglied, Stellv.) wurde gewählt.

- Muriel Frenznick (ZLB-Beirat) wurde gewählt.

- Anna-Lena Osterholt (ZLB-Beirat) wurde gewählt.

- Ideelle Unterstützung des SamstagsforumIdeelle erhält eine ideelle Unterstützung.

- Unterstützung des „Bündnis VS“ wird unterstützt. 

- Austauschprojekt Radiojournalist*innen (Radio Dreyeckland) wurden 1000€ genehmigt.

- Für das Förderprojekt Edith-Stein-Haus wurden 1000€ genehmigt.

- Die Änderung des Aufgabenbereichs des Genderreferats wurde abgelehnt.

- Änderung des Aufgabenbereichs des Referats für Internationale Studierende wurde abgelehnt. 

- Der Eilantrag zur  Stellungnahme der Gruppe Lehramtsstudierende wird unterstützt.

TOP 5 Bewerbungen

1) Andreas Hanka (Gremium zur Erarbeitung der Vergaberichtlinien der QS-
Mittel) 

Andreas ist nicht anwesend, wird aber von den Anwesenden vorgestellt. Es wird darauf 
hingewiesen, das er sehr erfahren ist mit Gremienarbeit. 
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2) Richard Rietzel (Gremium zur Erarbeitung der Vergaberichtlinien der QS-
Mittel)

Stellt sich kurz vor. Hat auch schon Erfahrung mit Gremienarbeit. 

3) Rebbekka Blum (Gremium zur Erarbeitung der Vergaberichtlinien der QS-
Mittel)

Stellt sich kurz vor. Hat auch schon Erfahrung mit Gremienarbeit.  

4) Jakob Olbing (Gremium zur Erarbeitung der Vergaberichtlinien der QS-
Mittel)

Stellt sich kurz vor. Er selbst hat noch keine Erfahrungen mit Gremienarbeit bringt deshalb aber 
einen neuen Wind in die Arbeit. 

Rückfragen: Welcher Fachschaft gehörst du an? 
Jura.

5) Michael Agne (Gremium zur Erarbeitung der Vergaberichtlinien der QS-
Mittel)

 Stellt sich kurz vor. Auch er war schon im QSM Vergabe Gremium.

6) Greta Marie Siegert (Gremium zur Erarbeitung der Vergaberichtlinien der 
QS-Mittel)

Stellt sich kurz vor. Sie ist auch noch nicht erfahren.  

Fachbereich Soziologie: wie viele Plätze gibt es in diesem Gremium den überhaupt? 
Es gibt vier Plätze. 

Initiative AgD: Es sollten aber auch Stellvertreter gewählt werden, da das Gremium einmalig ist. 

7) Tatjana Kulow (Wahlprüfungsausschuss)

Stellt sich kurz vor. 

8) Thomas Seyfried (Wahlausschuss)

Stellt sich kurz vor. Hat schon Erfahrungen. 

Wie sieht es mit dem imperatives Mandat aus? 
Nein, ich muss neutral sein in diesem Gremium. Mein Antrag wird nachgereicht. 

9) Matthias Gornik (Wahlprüfungsausschuss)

Matthias ist nicht da, wird aber von Anwesenden vorgestellt. 

11) Max Trommsdorf (Referat für Studierende mit familiären Verpflichtungen)
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Max ist nicht anwesend. Es wird beantragt, seine Bewerbung zu vertagen. Keine Gegenstimmen. 

Nachfragen in Abwesenheit: 

Fachbereich Geographie: Es gibt ein Überangebot an Bewerbern. Sollen wir alle wählen und dann 
die mit weniger Stimmen als Stellvertreter behandeln?

Ja, es wird gereiht und die ersten vier werden gewählt. 

Fachbereich Soziologie: Die Bewerbung von Konstantin soll doch bitte noch einmal anhängt 
werden.

Initiative AgD: Es sollten doch bitte auch Frauen in das Gremium gewählt werden!

 

TOP 6  Termine und Sonstiges
Wahlkoordination der anstehenden StuRa- und Senats-Wahlen ist noch ausgeschrieben und man soll
sich doch bitte bewerben. 

21.04 StuRa-Sitzung um 18:00!!!!

30.06. StuRa-Wahl

30.06. Sentas-Wahl
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